
1

щшш?'хШк111 ~ш
В СЧЕТ 72-го
Еще одна радостная весть обле-

тела коллектив «Ленинградской».
На этот раз в именинниках оказа-   

шахтеры   седьмого участка.

^ Они досрочно, 9 декабря, завер-

шили годовой план добычи сланца.

Выполнена ими и пятилетка. , До
конца года горняки дополнительно

дадут 20.850 тонн горючего кам-

ня.

Больших успехов в социалисти-

ческом соревновании за достойную
встречу XXIV съезда КПСС доби-
лись шахтеры бригад П. В. По-
тапова, А. Р. Иванова, В. П. Чи-
жова.

Многие горняки больше чем на

^ год опережают время. Они работа-
ют уже в счет 1972 года. Вот име-

на этих новаторов производства:

Н. 0. Семенов, В. А. Пухов, Б. М.
Арсеньев, И. А. Карпович, Г. А.
Гуща, П. И. Яшков, В. И. Малы-
шев.                          

В. КУРЕНЦОБ,
рабочий.

ПО-УДАРНОМУ
Больших успехов в социали-

стическом соревновании добилась
бригада проходчиков, которой ру-

ководит В. П. Лупандин. Пяти-
летний план горняки выполнили

еще 28 ноября. Досрочно завер-

шили они и годовое задание.

Сверх плана шахтеры прошли

более 60 метров горных вырабо-
, ток.

По-ударному работают проход-

чики и в эти последние дни года.

Сменное задание, как правило,

перевыполняется каждым зве-

ном.

Р. МИКЕХИН,
горнорабочий очистного   за-

боя шахты имени- С. М. Киро-

СЛОВО ТВЕРДОЕ
Все бригады горнорабочих очи-

стных забоев и добычные участ-

рки третьей шахты в ноябре выпол-

нили и перевыполнили свои ме-

сячные задания. Второй участок,

например, добыл сверх плана

1.000 тонн сланца. В целом по

шахте его выдано на-гора на 2.256
тонн больше предусмотренного.

А за И месяцев выдано допол-

нительно 35.000 тонн сланца.

Это больше, чем принято в обя-
зательствах. Слово шахтеров ока-

залось твердым.

Перевыполнен в ноябре и плав

реализации продукции: продано

на 45 тысяч рублей больше.
А. АНДРЕЕВ.
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ВЕРНОСТЬ ЛЕНИНСКИМ ЗАВЕТАМ
8 декабря состоялось заседание

Совета Национальностей. Предсе-
дательствовал заместитель Пред-
седателя Совета Национальностей
депутат В. Е. Лобанок. Депутаты
заслушали содоклад планово-

бюджетной и отраслевых комис-

сий по вопросам о Государствен-
ном плане развития народного

хозяйства СССР, Государственном
бюджете СССР на 1971 год и от-

чете об исполнении Государствен-
ного бюджета СССР за 1969 год.

С содокладом выстучгал предсе-

датель планово-бюджетной ко-

миссии Совета Национальностей
депутат К. М. Герасимов.

В 1970 году,    оказал он, наша

страна достигла новых рубежей
в своем развитии.      Увеличился

национальный доход     и выпуск ;
продукции.

Представленный Советам Мини-
стров СССР Государственный
плав развития народного хозяй-
ства страны на 1971 год разрабо-
тан исходя из хозяйственно-по-
литических задач дальнейшего
коммунистического строительст-

ва, решений декабрьского (1969
года) и июльского (1970 года)
Пленумов ПК КПСС.

К. М. Герасимов сообщил, что
планово-бюджетная и отраслевые

комиссии с участием комиссии
по делам молодежи и комиссии
по охране природы рассмотрели
этот план с представителями Сове-
тов Минивтров союзных ресйуб-
лик, министерств и ведомств. "ОвяС
нашли возможным внести пред-
ложение об увеличении плана

реализации товаров на 126 мил-

лионов рублей — за счет допол-
нительного производства, улуч-

шения ассортимента и вовлече-
ния в реализацию остатков неко-

торых товаров. Комиссии рас-

смотрели просьбы Советов Мини-
стров союзных республик о вы-

делении дополнительных ассиг-

нований и считают необходимым
увеличить расходы на благоуст-
ройство районных центров, горо-

дов районного подчинения и ра-

бочих поселков, ва приобретение
инвентаря   и  оборудования    для

ВТОРАЯ    СЕССИЯ   ВЕРХОВНОГО    СОВЕТА   СССР

больниц, школ и других социаль-

но-культурных учреждений.
На недавно проходившем Все-

российском совещании председа-

телей исполкомов сельских и по-

селковых Советов депутатов тру-

дящихся,, оказал оратор, были вы-

сказаны пожелания об увеличе-

нии ассигнований на ремонт по-

мещеяий поселковых и сельских

Советов и на приобретеяие мебе-
ли. Такие же предложения вно-

сились и депутатами на заседа-

ниях комиссий. Учитывая это,

комиссии предлагают выделить

на указанные цели дополнитель-

но 24,5 миллиона рублей. Таким
образом в распоряжение союзных

республик дополнительно посту-

пит 154,5 миллиона рублей.
Председатель комиссии обра-

тил внимание на необходимость
более полного использования ре-

зервов производства. Он предло-

жил утвердить Государственный
план развития народного хозяй-
ства СССР и Государственный
бюджет на 1971 год с учетом по-

правок, внесенных комиссиями.

После этого началось обсужде-
ние первого и второго пунктов

повестки дня сессии. На заседа-

нии выступили депутаты: Пред-
седатель Совета Министров Азер-
байджанской ССР А. И. Ибраги-
мов, первый секретарь Ташкент-
ского обкома КП Узбекистана
М М. Мусаханов, сталевар Дне-
прстпетровского завода имени

К. Либкнехта Г. Т. Стенько, пер-

вый-, секретарь Хабаровского
крайкома КПСС А. К. Черный,
Председатель Совета Министров
Киргизской ССР А. С/ЧЗуюмбаев,
первый секретарь Кутаисского
горкома КП Грузии О. С. Бочоид-
зе, министр транспортного строи-

тельства СССР Е. Ф. Кожевников.
Депутаты с горячей заинтере-

сованностью обсуждали план и

бюджет на 1971 год. Они говори-

ли о борьбе трудящихся за до-

срочное выполнение пятилетки,
об успехах в развитии экономики

и культуры. Одобряя внесенные

на обсуждение сессии проекты

плава и бюджета, депутаты   вы-

ступили с рядом предложений,
реализация которых позволит бы-
стрее и лучше выполнить наме-

ченную Коммунистической пар-
тией программу дальнейшего
развития народного хозяйства
отравы и повышения благососто-
яния советских людей.

«    *    «

9 декабря второй день в Крем-
ле продолжалась сессия Вер-
ховного Совета СССР восьмого

созыва. В зале заседаний палат

Верховного Совета СССР собрал-
ся Совет Союза.

Депутаты и гости горячими ап-

лодисментами встретили товари-
щей Л. И. Брежнева, Г. И. Воро-
нова, А. П. Кириленко, К. Т.
Мазурова, Н. В. Подгорного,
М. А. Суслова, П. Е. Шелеста,
Ю. В. Андропова, В. В. Гришина,
П. Н. Демичева, В. В. Щербицко-
го, И. В. Капитонова, К. Ф. Кату-
шева, Ф. Д. Кулакова, М. С. Со-
ломевцева.

Заседание открыл Председа-
тель Совета Союза депутат А. П.
Шитиков.

Депутаты заслушали содоклад

планово-бюджетной и отраслевых

комиссий по вопросам Ъ Государ-
ственном плане развития народ-

ного хозяйства СССР, Государст-
венном  бюджете СССР  ва  1971

год и отчете об исполнении Го-,
сударственвого бюджета СССР за;

1969 год. С содокладом выступил:

председатель планово-бюджетной
комиссии Совета Союза Депутат*
П. А. Розевко.

В прениях ' выступили : Пред-,
седатель Совета Министров Бе- :
лорусской ССР Т. Я. Киселев,
второй секретарь ПК КП Украи-

ны И. К. Лутак, начальник Глав-

ного архитектурно-планировочно-

го управления Москвы, главный

архитектор города М. В. Посохни,
Председатель Совета Министров

Узбекской ССР Р. Курбанов,
председатель колхоза «Победа»
Кирсановского района Тамбов-
ской области П. А. Банников, а

также депутаты И. П. Казанец
(Ждановский-Ильичевский изби-
рательный округ. Донецкая об-
ласть), А. А. Сизов (Октябрьский
избирательный округ, г. Ленин-
град), Б. Ашимов (Талды-Кур-
ганский сельский избирательный
округ, Талды-Курганская об-
ласть), М. Гапуров (Ашхабадский
избирательный округ. Туркмен- ■

екая ССР), Г. Д. Джавахишвилн
(Тбилисский— Октябрьский изби-
рательный округ. Грузинская
ССР).

(ТАСС)

ВСТРЕЧИ В ЗАГРИВЬЕ
Труженики совхоза «Сланцев-

ский» встречались^ с ,канди^тф«

в народные судьи ^ И. Кузнецо-
вой. Секретарь парткома совхоза

М. Д. Васильева ознакомила соб-
равшихся с биографией кандидата

и призвала избирателей в день вы-

боров отдать за нее свои голоса.

Это предложение поддержала бри-
гадир полеводов третьего отделе-

ния совхоза Н. Н. Осипина.
Александра Ивановна Кузнецо-

ва рассказала о работе народного

КОЛЛЕКТИВ   КОММУНИСТИЧЕСКОГО   ТРУДА
Коллектив коммунистического

труда бетонно-растворного цеха 

«Стройдеталь», кото- 

руководит Николай Михай-
лович Бойков, в юбилейном
ленинском году досрочно выпол-

нил социалистические обязатель-
ства. На протяжении всего года

он шел в авангарде соревнования

тружеников комбината. За высо-

кие показатели в августе бйу бы-
ло присвоено высокое звание

«Цех коммунистического труда».

В том же месяце бетонно-раст-
"--рньш цех завершил пятилетний
план, а в канун праздника Вели-
кого Октября рапортовал также о

выполнении задания текущего го-
да.

Воодушевленные успехами ра-

ботники цеха приняли на себя
более высокие социалистические

^рязательства.  • В    них    большое

внимание уделяется качеству вы-

пускаемой продукции, экономии

средств и материалов. С честью

выполняет коллектив и эти социа-

листические обязательства.
Высоких показателей коллектив

добивается благодаря умелой ор-
ганизации труда, хорошо постав-

ленной воспитательной работе.
Высокая дисциплина труда, орга-

низованность, товарищеская взаи-

мовыручка, стремление рабочих
совершенствовать свои специаль-

ности и осваивать смежные про-
фессии. В итоге производитель-

ность труда по сравнению с про-

шлым годом возросла на 12,8 про-

цента.

В цехе в основном трудятся ста-

рые кадровые рабочие. Здесь мно-

го таких, кто работает от 20 до

25 лет. Вот лишь некоторые име-

на   этих   уважаемых тружеников:

Василий Ануфриевич Ануфриев,
Степан Иванович Емельянов, На-
дежда Петровна Ильякова, Анна
Егоровна Екимова, Зоя Архипов-
на Прядко, Антонина Андреевна
Лебедева, Антонина Дмитриевна
Ганзюкова, Руфина Алексеевна
Ганичева.

По четверти века отработали в
этом коллективе Мария Архипов-
на Лаптева, Мария Архиповна
Архипова, Галина Павловна Мак-
симова, которые сейчас находятся

на заслуженном отдыхе. Такими
тружениками гордится весь ком-
бинат. Проработать четверть века

с цементом— дело, скажем прямо,

нелегкое. Но в этом спаянном

коллективе нет «летунов». Все
любят свое дело.

Большинство рабочих владеет

смежными профессиями. Каждый
может  заменить  товарища. Нина

Борисенкова — крановщица. Но
она в совершенстве освоила рабо-
ту' оператора. Надежда Ильякова
— оператор. Но у нее к тому же

высокий разряд компрессорщицы.

Крановщица Аня Богатырева в то

же время отличная фулировщица.
Приобретение смежной профес-
сии здесь стало законом.

Коллектив коммунистического

труда за высокие показатели в

социалистическом соревновании

неоднократно награждался денеж-

ными премиями. Эти средства ра-

бочие часто использовали на по-
ездки в Ленинград на театраль-

ные    представления,     экскурсии.

В. ШАТАЛОВ,
заместитель председателя

завкома комбината «Стройде-
таль», слушатель школы

рабселькоров.

суда, о задачах по укреплению со-

циалистической законности, побла-
годарила избирателей за оказан-

ное ей доверие и дала слово оп-

равдать его.

Затем с отчетным докладом о

работе исполкома городского Сове-
та депутатов трудящихся высту-

пил заместитель председателя

горисполкома Н. И. Краснов.
В обсуждении доклада приняли

участие депутат Загривского сель-

совета Г. В. Радугина и член сель-

исполкома В. П. Трифонова.
Тепло встретили избиратели де-

путата Ленинградского областного
Совета депутатов трудящихся

знатную доярку Н. Е. Крутик. Она
рассказала о деятельности област-
ного Совета, а также о своей де-

путатской работе в постоянной ко-

А. А. КАЛНИН —  :
У   ИЗБИРАТЕЛЕЙ

Во Дворце культуры химиков с
избирателями встретился депутат

Ленинградского областного Сове-
та депутатов трудящихся Алек-
сандр Александрович Калнин. Он
рассказал о работе исполкома об-
ластного Совета и своей депутат-

ской деятельности, ответил на во-

просы избирателей.
На вопросы отвечал также заме-

ститель председателя исполкома

Сланцевского городского Совета
депутатов трудящихся Н. И.
Краснов.



Н А      КО Н К У Р С

РАССКАЗЫ

О КОММУНИСТАХ БЕЖИТ  ОГОНЕК...
По высокому берегу Амура спешил на родную за-

ставу солдат быстрее вручить товарищам письма, те-

леграммы, свежие газеты.

—  Что нового, почтальон? Докладывай! — спра-

шивали его товарищи.

—  Хороших новостей полно! Вы, дорогие мои,

узнаете их из писем. А я предлагаю вам почитать на-

шу пограничную окружную газету. Там большая
статья напечатана о нашем старшем сержанте Михаиле
Шалаеве.

В тот день все бойцы прочитали эту статью. В ней
рассказывалось, что старший сержата Михаил Шалаев
добросовестно выполняет военную присягу и требова-
ния уставрв, добился отличных показателей в боевой и

политической подготовке, умело воспитывает солдат

своего отделения.                                  :

Несколько лет Михаил Шалаев прослужил на од-

ной из дальневосточных пограничных застав. И все эти

"йоды был лучшим пограничником. Отличная «лужба
воина отмечена 30 разными поощрениями.

После увольнения в запас он приехал в Сланцы.
-Работает сварщиком в «Коксохиммонтаже». А звездой
путеводнви в его жизни стал голубой огонек. Профес-

* сию «вучия в совершенстве; *ймеет ■^шяяАйг^раряд^-Вме-
сте с товарищами работал на многочисленных стройках
Северо-Запада нашей страны. Он участвовал в строи-

тельстве цементного завода, цехов комбината «Слан-
цы», заводов в Кохтла-Ярве и Кингисеппе. Монтажник
что моряк. Служба непоседливая.

...Еще накануне Михаил Шалаев получил задание

выехать с группой рабочих на важную стройку. При-
шел домой, попросил жену:

—  Валя, собери-ка мне чемодан. Еду завтра в Че-
реповец. Месяца на три, на четыре. Постараюсь быстрее
вернуться. Будем работать — время торопит.

Так и поступил коммунист сварщик Михаил Гурья-
нович Шалаев. Со своими товарищами Анатолием Пет-
ровым, Владиславом Урванцевым, Валентином Констан-
тиновым. В Череповце строил он новый завод минераль-

ных удобрений. Сланцевчане-сварщики прибыли в са-

мый напряженный момент. Им пришлось выполнять

весьма ответственные работы.

Пе выпускали они держателя электродов иной раз

по 12 часов в сутки. Слезились глаза от электрической
дуги, в ушах стоял треск разрезаемого металла, болели
головы от газа. А сланцевчане работали дни и ночи. И
в этом упорном труде достойный пример показал ком-

мунист Михаил Шалаев.

Спрашиваю его:

—   Мнрго ли раз приходилось бывать на таких

ударных стройках?
—   Судите сами. 16 лет работаю сварщиком Се-

неро-Змйдного управления треста «Коксохиммонтаж».
А наша организация выполняет только ответственные

работы.

Да, это действительно так. Коммунист Михаил
Шалаев возглавляет бригаду электросварщиков.     Он,

как прежде, в строю — сержант индустрии. На строи-

тельстве Сланцевского цементного завода варил фермы
и колонны на объединенном складе. Голубые звезды за-

жигали на воризонтальных печах вместе с ним Алек-
сандр Тимохович, Валентин Богданов, Валентин Кон-
стантинов, Георгий Харлампиев, Андрей Неполайнен.

За ударный труд на стройках коммуниста-сварщи-

ка Михаила Шалаева ставят в пример. Он награжден

значком «Отличник социалистического соревнования

РСФСР», ему присвоено звание ударника коммунистиче-

ского труда.

Сейчас он вместе с .товарищами Владиславом Ур-
ванцевым и Валерием Куницыным — сварщиками- из

его бригады стону на ударной вахте в честь XXIV съез-

да КПСС. Электросварщики вместе с монтажниками

много потрудились в цехе сероочистки комбината
«Сланцы», заменяя газопровод, гидрозатворы. А теперь

готовятсяг снова в дорогу — в Кингисепп, на расшире-

ние комбината «Фосфорит»..

С большой активностью выполняет свои партий-
ные обязанности коммунист Михаил Гурьянович Шала-
ев. Он не только примерный произво^ртвенник, но и

один из лучших активистов партийной организации.

Коммунисты избрали его членом парткома треста № 31.
Он дружинник и агитатор. В период подготовки к вы-

борам народных судей проводит большую работу среди

граждан города в домах по Береговой улице.

П. ВУШАГИН,

оператор цеха сероочистки комбината «Сланцы*.

ПОМОЩНИКИ МЕТАЛЛУРГОВ
В нашем шахтерском городе

много рабочих ведущих профес-
сий. Это горняки, химики, строи-

тели, энергетики. Они вносят до-

стойный трудовой вклад в дело

досрочного выполневия пятилет-

ки. О них с уважением говорят

ва собраниях, по радио, пишут в

газетах. Но вот о людях малоза-

метных прфессий вспоминают до-

вольно редко. А ведь они также

выполняют важную работу, от ко-

торой зачастую зависит, общий
успех.

В своей заметке я расскажу о

работниках производствеяно-за-

готовительвой площадки «Втор-
чермета», о которых также вспо-

минают довольно редко. Их мэж-

но назвать «помощниками метал-

лургов». И говорю я так без пре-

увеличения. Вдумайтесь в такие

цифры. В последнем году пяти-

летки было запланировано заго-

товить и отправить ва металлур-

гические предприятия страны

8.700 тонн лома черных метал-

лов, а ва 1 декабря было сдано

9.077 таяв. В первой декаде де-

кабря отправлено потребителям
377 тонн сверхпланового сырья.

ОСОБЫЙ
ПОЧЕТ

В совхозе «Осьминский» с боль-
шим уважением говорят о Марии
Ивановне Дегтяревой. Особый по-

чет эта женщина завоевала исклю-

чительно добросовестным трудом.

Сейчас доярке 74 года. Когда за-

ходит речь о делах на ферме, Ма-
рия Ивановна заявляет:

— Возраст не помеха, когда по-

настоящему ценишь свою профес-
сию.

Предстоящий XXIV съезд

КПСС доярка решила встретить

отличным трудовым подарком. И
свое слово она подкрепляет дела-

ми. За одиннадцать месяцев Мария
Ивановна получила от каждой ко-

ровы по 3.579 килограммов моло-

ка. Это самый высокий результат

по совхозу.

Коллектив Сланцевского участ-

ка «Вторчермета», приняв повы-
шенные предсъездовские обяза-
тельства, на пятьдесят пять дней
раньше срока выполнил свое пя-
тилетнее задание по заготовке
ценного сырья. Оно отправлено

на металлургические предприя-

тия Ленинграда и Черепосвца.
Металлурги изготовят сотни

тонн металла, а машиностроите-

ли — новые машины и механиз-

мы.
На произврдственио-заготови-

тельной площадке добросовестно
трудятся крановщики, газорезчи-

ки, подсобные рабочие. Среди
них нужво .ваэвать машиниста

крана Авву Трофимовну Моска-
леву. У вас она работает семь

лёт и все время добивается высо-

ких производственных показате-

лей. Вместе с нею обслуживает
козловой крав Галина Анатольев-
на Тарханова. Обе эти передовые '
производственницы бесперебойно
обеспечивают все грузовые опе-

рации при приемке и отправке

сырья.

Отлично трудятся газорезчицы

Л. Г. Иванова, С. М. Гиль и Н. Г.
Максимова. Специальность у них,

на первый взгляд, не из легких,

но в мастерстве они нисколько не

уступят        газорезчикам-мужчи-

нам.

При подготовке сырья не обой-
тись без механических ножниц,

которыми режут металл. Их об-
служивают супруги Алексей
Александрович и Надежда Якош-
левна Березины. Оба трудятся у

вас около десяти лет, через их

руки прошли десятки тысяч тонн

металлического лома.

К числу передовиков предсъез-

довского соревнования нужно от-

нести машиниста пакет-пресса

А. В. Петрову и бригадира Л. М.
Бабурину. '

В нынешвем году улучшили за-

готовку и сдачу металлического

лома коллективы цементного за-

вода, комбината «Сланцы», уп-

равления механизации № 216,
передвижной механизированной
колонны № 15.

В числе отстающих — коллек-

тивы строительного треста № 31,
лесокомбината,      совхозов  «Ось-
минский» и «Старопольский». Им
нужно усилить сдачу сырья, что

поможет вашему   райову занять

одно из первых мест в об ласти.
П.   ПЧЕЛИН,

заведующий    производствен-

но-заготовительной   площад-

кой  «Вторчермета».
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Комсомолка Нина Петрова работает в бригаде ком-

мунистического труда второго ателье бытпромкомбината
утюжильщицей. В коллективе она является передовой
работницей. Успешно учится на заочном отделении Ле-
нинградскорв техникума легкой промышленности.

На снимке: Нина Петрова.
Фото Ю. Власова.

ПОЛЬСКИЕ АВТОМОБИЛИ
Автомобиль занимает все более

важное место в народном хозяй-
стве Польши и жизни поляков. В
прошлом году, например, ветера-

ну транспорта — поезду приш-

лось уступить пальму первенства

автомобилю. Автомобильный тран-

спорт перевез в 1969 году около

1,3 миллиарда пассажиров. Же-
лезным дорогам остались верны

немногим более миллиарда людей.
Аналогичное положение сложи-

лось и с грузовыми перевозками.

Автомашинами было переправлено

около 65 процентов всех грузов,

вдвое больше, чем железнодо-

рожным транспортом.

Быстрому расширению автомо-

бильного транспорта способству-
ют рост перевозок на короткие

расстояния и интенсивное разви-

тие польского автомобилестрое-
ния — одной из наиболее дина-

мичных отраслей польской про-

мышленности.

В 1969 году в ПНР было вы-

пущено 100 000 автомашин, а

в нынешнем году производство их

достигнет 125 000.
С конвейера Варшавского заво-

да легковых автомобилей сошел

недавно 50-тысячный «польский
фиат». Производство таких машин

началось здесь только в 1967 го-

ду, а с будущего года этот завод

станет   выпускать   по 50 тысяч

легковых автомобилей в год, то

есть в три раза больше, чем

прежде.

Не отстает по Темпам роста и

производство грузовиков, специ-

альных автомобилей и автобусов.
По сравнению с довоенным уров-

нем оно увеличилось в Польше
в 23 раза.

Польские грузовые машины хо-

рошо зарекомендовали себя во

многих странах. Их часто можно

встретить и на советских дорогах.

Недавно с конвейера Люблинско-
го завода грузовых автомашин со-

шел 25-тысячный грузовик

«Жук», предназначенный на экс-

порт. В связи с ростом поставок

этих машин за границу Польша
открыла в ряде    стран    станции

технического обслуживания.
Еще большее развитие получит

автомобилестроение в предстоя- . \

щей пятилетке. К концу ее в

стране будет производиться

1 000 000 автомобилей в год, в

том числе — 550 000 легковых,

2Н000 автобусов, 320 000 гру-

зовиков.- В новой пятилетке Поль-
ша выпустит столько же автомо-

билей, сколько здесь было произ-

ведено за прошлые 20 лет.

Много нового вносят в поль-

ское автомобилестроение решения

ХХШ (специальной) сессии СЭВ,
наметившей конкретные пути эко-

номической интеграции социали-

стических стран.

(ТАСС)     ,&,
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ТРУДОМ   СЛХВЕН ВСЕГДА С УЛЫБКОЙ
В помещении магазина № 37

«Школьник» все радует поку-

пателей. Витрины, полки, стел-

лажи оформлены с. художест-

венным вкусом* В помещении

уютно, красиво. За одним из

прилавков Надежда Борисовна
Шуклина. Она хозяйка отдела

«Фототовары», очень внима-

тельна к каждому покупателю,

всегда окажет квалифицирован-
ную помощь при Выборе това-

ра.

МУЗЫКАЛЬНЫЕ
ВЕЧЕРА

Клуб ветеранов труда Двор-

ца культуры начал работу в

новом сезоне. Состоялись три

интересных, содержательных

музыкальных вечера. На пер-

вом из них с лекциями высту-

пила Л. А. Фёдоровская. Уча-
стники вечера познакомились

с жизнью и творчеством Чай-
ковского, Глинки, Дунаевского

и других композиторов. На
втором, который был посвящен

жизни и деятельности Алябье-
ва, прозвучали песни и роман-

сы этого композитора.

7 декабря состоялся вечер

старинных романсов с участи-

ем артистов Ленинградской фи-

лармонии. Его участниками

были многие ветераны труда и

Великой Отечественной войны.

И. ТРУБИЦЫН,
председатель совета клу-

ба ветеранов.

Шестой год работает Шукли-
на продавцом. За это время

приобрела необходимый опыт.

Недавно поступила на заочное

отделение техникума советской
торговли. Произошло и еще од-

но очень волнующее событие в

жизни молодой продавщицы.

Она стала кандидатом в чле-

ны КПСС.
В магазине есть книга пред-

ложений. В ней записи покупа-

телей. За чуткость и внимание,

за культурное обслуживание,
за улыбку благодарят они На-
дежду Борисовну.

Тепло отзываются покупате-

ли о продавце отдела канце-

лярских товаров Маргарите
Александровне Звоновой. В
этом отделе всегда широкий
выбор авторучек, карандашей,
художественных красок и др.

Продавцы и заведующая ма-

газином Лидия Иосифовна Пет-
рова постоянно изучают спрос

покупателей. Вот пример. Еще
задолго до начала занятий в

школах здесь позаботились о

завозе в достаточном количест-

ве готовален, карандашей, ран-

цев, папок, портфелей. Органи-
зовали школьную ярмарку, ко-

торая продолжалась десять

дней.

В магазине есть книга спро-

са покупателей. В нее заносят-

ся заявки покупателей на те

предметы, которых нет времен-

но в продаже. Все просьбы, как

правило, выполняются.

Коллективу магазина при-

своено звание «Предприятие
высокой культуры».

В. АРТАМОШИНА.

С каждым годом хорошеет наш город. Растут его кварталы. На смену

старым деревянным домам вырастают новые многоэтажные дома-красавцы

со всеми удобствами. В них справляют свое новоселье шахтеры, строители

и химики.

На снимне: новые дона на правом берегу реки Плюссы.
Фото Ю. Александрова.

РЯДОМ ТОВАРИЩИ
В этом году но состоянию здо-

ровья я трижды лежала в больнице.

Случалось по месяцу, а то и больше^
В эти тяжелые для меня дни я по-

стоянно ощущала заботу и внимание

товарищей. Слушая их рассказы о

цементном заводе, я жила его

жизнью. После каждого посещения

теплее становилось на душе, хоте-
лось скорее вернуться в строй, от-

платить людям  добром.
Ко мне приходили Дина Иванов-

на Никулина, Елизавета Филиппов-
на Макарова, Екатерина Семеновна
Борисова, Фаина Васильевна Ивано-
ва, Галина Петровна Стасюк и Га-
лина Сергеевна Иванова.

Но не везде люди

такие чуткие, отзыв-

чивые. По соседству

со мной на больничной койке лежа-

ла Евгения Терентьевна Дудкина из

деревни Кривицы. Она 10 лет про-

работала на животноводческой фер-
ме совхоза «Сланцевский». И вот аа
месяц никто из работников совхоза
не удосужился навестить ее. Обид-
но было за труженицу.

А. БРУСЕНКО,,
работница цементного завода.

ПУСТЬ ОТВЕЧАЮТ
Работники станции скооой

помощи не раз писали в газе-
те о том, что их вызывают к

«больным», находящимся в ста-

дии сильного опьянения. Эти
вызовы мешают своевременно

оказать помощь действительно
больным.

В таких случаях, по-моему,

следует доставлять  акты и пе-

редавать их в административ-

ную комиссию, чтобы неповад-

но было.
Работники станции скорой

помощи круглосуточно стоят

на страже здоровья сланцев-

чан, и мешать их нормальной
работе никому не дозволено.

В. ОСИПОВ.

В ПЕРЕДОВОЙ БРИГАДЕ
Этому дружному коллективу на

заседании цехового комитета было
присвоено звание «Бригада ком-

мунистического труда». В ремонт-

ко-механическом цехе комбината
«Сланцы» бригада электросварщи- 

возглавляемая коммунистом

К' Анатолием Петровичем Диденко,
пользуется заслуженным уваже-

нием. Она с честью оправдывает

высокое звание. Дневные задания

ремонтники выполняют не ниже

чем на 110 — 115 процентов. Пя-
тилетний план бригада завершила

за четыре года и шесть месяцев.

Все члены бригады активно

участвуют в общественной жизни.

Бригадир — народный заседа-

тель. Другие ремонтники часто

патрулируют на улицах города в

составе дружины общественного
порядка. Многие увлекаются спор-

том, защищают спортивную честь,

цеха. И небезуспешно. Об этом

свидетельствуют кубки и инйе

награды.

м. никишов,

слесарь,   слушатель   школы

рабселькоров.

МЕСТО ШЗАЩ А ЩВТЬ Щ1
^ В кассе вокзала я купил билет

па, автобус маршрута № 93, сле-

довавший в Осьйино. На нем зна-

чилось восьмое место. Но когда

вошел в салон, оно было занято.

Я попросил кондуктора помочь ос-

вободить место, но она заявила:

«Не мешайте работать». Так   и

пришлось всю дорогу стоять. Тя-
желовато было — ведь мне уже

72 года.

Спрашивается: для чего же про-

дают в кассе билеты и указыва-

ют на них места? Те, кто покупает

их у кондуктора, оказываются в

более выгодном положении.

Произошло это 29 ноября в 13
часов 23 минуты. Номер автобуса
Ь236.

В. ОСИПОВ,

пенсионер.

д в АПИС Ь М А

Н А ОДНУ ТЕМУ ОПАСНОЕ УВЛЕЧЕНИЕ
Пьянство является причи-

ной многих правонарушений.
Особенно опасно спиртное для не-

совершеннолетних. Подросток в

ссстоянии, опьянения значитель-

но быстрее, и легче, чем взрос-
лый, теряет контроль над собой,
способность критически относить-

ся к своему поведению, становит-

ся резким, грубым. Увлекаются
спиртным и некоторые молодые

рабочие.

Юрию Серякову — токарю

грузового автотранспортного пред-

приятия — всего 17 лет. Выпи-
вать начал давно. В журнале ме-

дицинского вытрезвителя есть не-

сколько записей, касающихся
Юры: 30 мая в сильной степени

опьянения находился на улице.

21 июля пьяный пришел в клуб
«Шахтер». 26 сентября снова, бу-
дучи пьяным, бродил по улицам.

Парень пьет от нечего делать.

А дела у него были — он учился

в 9-м классе школы рабочей мо-

лодежи, но бросил. Есть у Юрия
мечта по-настоящему изучить ав-

тодело, но все недосуг присту-
пить к ее осуществлению.

Не умея заполнить чем-либо
интересным свободное время, не

зная, на что направить запас мо-

лодой энергии, многие из тех не-

совершеннолетних, кто впоследст-

вии оказывается на скамье под-

судимых, _ бесцельно слоняются

по улицам города, собираются во

дворах домов, в подъездах, на

чердаках, курят, сквернословят,

рассказывают друг другу сомни-

тельные истории, организуют вы-

пивки.

Беседуя с подростком, достав-

ленным в медицинский вытрез-

витель, выясняешь, где и с кем

он пил, по какому случаю. 90
процентов ребят объясняют, что

пили на свадьбе, дне рождения

или просто в компании друзей.

Виктор Рысев — молодой ра-

бочий цементного завода, комсо-

молец, первый год работает на
предприятии. Еще будучи школь-

ником, он замечался в пьянстве,

а сейчас уже без стеснения заяв-

ляет: «Выпил с получки». 19
сентября Виктор, находясь в

сильной стадии опьянения, учи-

нил драку. 17 октября пьяный
находился во Дворце культуры.

17-летний Валерий Иванов, мо-

лодой рабочий комбината «Строй-

надеталь», пояснил, что пил

свадьбе у друга. А первый раз

выпил на своем дне рождения,

когда исполнилось 14 лет.

Среди несовершеннолетних, упо-

требляющих алкогол!,, больше

молодежи, которая работает на

производстве. Это объясняется
тем, что, работая, подростки чув-

ствуют себя взрослыми. В числе

побывавших в медицинском вы-

трезвителе много молодых рабо-
чих цементного завода, грузового

автотранспортного предприятия,

«Коксохиммонтаже», комбината
«Сланцы».

Л. МИНЯИЧЕВА,
инспектор детской комнаты

ОВД.

В ЗАЩИТУ ДЕТЕЙ

По  следам   наших  выступлений

„Ж дем     ответа
и

Автор этой заметки, опублико-
ванной в 223-м номере, Ф. Кур-
кин писал о плохом отоплении

квартир и о грубом обращении с

ним зам. начальника ЖКО О. П.
Юни.

Как сообщил начальник ЖКО
■ареста   «Ленинградсланец»   А. И.

Сорока, в настоящее время отоп-

ление в доме № 7 по улице

Свердлова улучшено. На опера-

тивном совещании работников

ЖКО О. П. Юни предупрежден о

недопустимости в дальнейшем
I рубостей с жильцами.

„НЕ ОВРАЩАЮТ
ВНИМАНИЯ"

Письмо под таким заголовком

было опубликовано в 211-м но-

мере газеты. Автор его А. Чуя-
шенко жаловалась на то, что не

ремонтируют крышу.

Начальник ЖКО треста «Ле-
нинградсланец» А. И. Сорока со-

общил, что меры приняты, кры-

та  отремонтирована.

Много сейчас уделяется внима-

ния борьбе с алкоголизмом, ко-

торый приносит большой вред

здоровью, особенно неокрепшему

детскому организму. В советском
законе предусматривается ответ-

ственность людей, толкающих

подростков и детей к употребле-
нию алкоголя.

Дети у нас окружены заботой.
Охрана их здоровья возложена

на медицинских работников. Но
это не снимает ответственности и

с родителей, школы, общественно-
сти. К великому сожалению, есть

еще люди, которые игнорируют

советский закон, спаивают детей
водкой, избивают их, будучи са-
ми в нетрезвом состоянии.

7 ноября к двенадцатилетнему

Коле Бекетову, проживающему

по улице Свободы, дом № 5, кв.

№ 10, мать вызвала «Скорую по-

мощь» : мальчик выпил и был без
сознания. В этот же день «Ско-
рую» вызвали на улицу Маяковс-
ксго в дом №12, кв. № 10 к 14-
летнему Коле Лебедеву. В обоих
случаях была сильная алкоголь-

гая интоксикация, и если бы не

медицинская помощь, могло кон-

читься плохо.

А вот еще  один возмутитель-

ный случай. 17 ноября в 22 часа

40 минут «Скорую» вызвали по

адресу: Сиженская улица, дом

№ 54 к 12- летнему Володе Ка-
тупхкину. Вызывала мать. При
тфиезде на место медицинские

работники увидели окровавленно-

го Володю. Это пьяный отец раз-

бил ему голову бутылкой.

Основным и самым мощным

средством в борьбе с алкоголиз-

мом в нашем обществе является

общественное воздействие. Отцы

и матери этих детей наверняка

работают на предприятиях и в

учреждениях. В коллективах

должны знать о том, как они

«воспитывают» детей и строго

спрашивать за это.

Г. ГЛУБКИН,
заслуженный врач РСФСР.
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ЛЕЧИТ УЛЬТРАЗВУК
В борьбе за здоровье людей ме-

дицина использует многие дости-

жения физики, химии и других

наук. За последнее время в ле-

чебной практике широкое при-

менение находит могучий по-

мощник врача — ультразвук. Осо-

бенно эффективным оказался онь

хирургической травматологии, при

лечении переломов костей.

Чтобы скрепить раздробленные

костируки или ноги, врачам при-

ходилось вводить в костномозго-

вой канал штифт или накладывать

сверху перелома металлическую

пластинку, длительное время дер- ;

жать место перелома в гиИ'се. При
лечении ультразвуком надобность
во всем этом отпадает. Ультразву-
ковые колебания за несколько се-

кунд сваривают кости так прочно

и гладко, что найти следы трещин

или переломов практически невоз-

можно. А если кость размозжена

и какой-то части ее не хватает?
И в этом случае на выручку врачу

приходит ультразвук. Весь отсут-

ствующий кусок кости заменяют

размельченными донорскими ко-

стями, ультразвук сперва размяг-

чает их (и хирург придает раз-

мягченной массе точную форму ут-

раченной кости), затем накрепко

сваривает.

Ультразвуковой аппарат, от-

крывший новый этап в хирургиче-

ской травматологии, создан кол-

лективом . ученых и инженеров

Московского высшего техническо-

го училища имени Баумана. Пос-
ле экспериментальной проверки

на животных он успешно приме-

няется в клинике Центрального
института усовершенсгвования

врачей.

Две «библиотеки на колесах» курсируют в окрестностях

■Д'орэдр.на 1ГДР). У в^послых и юных книголюбов, живущих да-
леко от центра гороЗо, теперь большой выбор литературы. В
каждой переЗвгшкой библиотеке — издания 5.000 каи-

яеяований.
НА СНИМКЕ: в салоне автофургона.

Фото АДН— ТАСС

„Сараевское   покушение"
ФИЛЬМ ДУБЛИРОВАН ТВОРЧЕСКИМ ОБЪЕДИНЕНИЕМ «КИНОАКТЕР» КИНОСТУДИИ «МОСФИЛЬМ»

ФИЛЬМЫ

НЕДЕЛИ

На протяжении веков завоева-

тели часто оккупировали босний-
ский город Сараево, естественный
центр Балкан. Последний завоева-

тель — Адольф Гитлер — всту-

пил в Сараево в апреле 1941 го-

„ТЕЛЕГЛАЗ" ВЫХОДИТ НА МАГИСТРАЛИ

Москва. Улицы и магистрали

крупнейшего города страны —

это тысячи километров, сотни пе-

рекрестков, ' десятки сложнейших
транспортных развязок. И днем, и

ночью несут здесь нелегкую служ-

бу работники отдела дорожного

надзора и госавтоинспекции.

В сложной работе милиции по-

могает современная техника. Од-
на из новинок — телевизионная

установка контроля за интенсив-

ностью транспортных потоков.

Конструкторы соединили ее с си-

стемой автоматического регулиро-

вания уличного движения и вы-

числительной машиной «Изумруд».
Новая техника пока регулиру-

ет движение транспорта от Ок-
тябрьской площади до Варшавско-
го шоссе. Но в ближайшем буду-
щем автоматика и телевидение

найдут широкое применение в ре-

гулировании уличного движения

во всех крупных городах страны.

На снимне: лейтенант милиции

Ю. Л. Кравцов ведет наблюдение
за перекрестком с помощью теле-

визионной камеры.

Фото В. Созинова.

Фотохроника ТАСС

ПАМЯТНИК НОВОГО

И СТАРОГО ВРЕМЕНИ
Недавно исполнилось ровно

год с того момента, как в цент-

ре столицы ГДР взметнулась в

небо гигантская телевизионная

башня — «Берлинская игла»

высотой 365 метров, являющая-

ся шедевром градостроителей
Германской Демократической
Республики. Почти одновремен-

но исполнилось 700 лет распо-

ложенной по соседству с теле-

башней маленькой старинной
церквушке Мариенкирхе. Стро-

ители сохранили ее в центре го-

рода как памятник националь-

ной архитектуры.

Храм, поблекший от времени,

и стройную красавицу-башню
жители Берлина рассматривают

как ценные памятники старого
и нового мира. Оба они пред-
ставляют собой шедевры нацио-

нальной архитектуры.

М.  НИКИТОЧКИН,
корреспондент ТАСС.

Капроновые, нейлоновые, перлоновые чулки и нос-

ки красивы, но совершенно не впитывают испарений.
Это ведет к быстрому охлаждению ног. Поэтому их

рекомендуется носить в теплое время года.

Людям, склонным к простуде, страдающим ревма-

тизмом, подагрой, потливостью ног, а также беремен-
ным женщинам такие чулки и носки вообще носить не

следует.

да. Он сразу же приказал снять

мемориальную доску, установлен-

ную на том месте, где ц 1914 го-

ду сербский патриот Таврило
Принцип убил наследника авст-

рийского престола Франца-Ферди-

нанда. Это покушение было ис-

пользовано Германией и Австро-

Венгрией для развязывания пер-

вой мировой. войны. Снимая мемо-

риальную доску, Гитлер предупре-

ждал «мятежный» город Сараево

и был уверен, что счеты с исто-

рией покончены.

„ Но свободолюбивый дух югосла-

вов не убить. Весь народ поднял-

ся на борьбу с завоевателями.

Действие фильма начинается в

апреле 1945 года. Оставляя Са-

раево, немецко-фашистские окку-

панты не сдаются, продолжая пре-

следовать партизан.-

Одного из них, раненого, спря-

тал у себя в квартире пожилой

человек. Его зовут^ Симо Милич.

Оказывается, он тоже был прича-

стен к делу Гаврилы Принципа.

На стене в комнате висит фотогра-

фия тех далеких времен, когда

им было по двадцать...

Фильм будет демонстрироваться

в кинотеатре «Труд» 12 декабря.

1 I ПЕШКОМ
ЧЕРЕЗ САХАРУ

Ранним ноябрьским утром из

города Кано, расположенного на

севере Нигерии, вышли три чело-

века с большими рюкзаками за

спиной. Им предстоит путь дли-

ной в 4.800 километров по терри-

тории Нигерии, Нигера и Алжира
—   через пески Сахары к столице

Алжира, на средиземноморском

побережье Африки.

Столь необычное путешествие

через самую большую в мире пу-

стыню решили совершить англи-

чане Брайан Уорнефорд с женой
и другом Фредом Паркинсом.
«Нас прельщает то, что еще ни-

кто не отважился пересечь пеш-

ком такое огромное пространство»,

—       заявил         корреспондентам
Б. Уорнефорд накануне выхода

из Кано.

Путешественникам ' придется

столкнуться в пути со многими

трудностями. В первую очередь

перед ними встанет проблема, где

брать воду  и  продовольствие.

Смелые путешественники, кото-

рые взяли с собой, только самое

необходимое снаряжение, намере-

ны .: пересечь Сахару по древней-

шим торговым путям, по которым

тянулись когда-то многочислен-

ные - караваны купцов, нагружен-

ные солью, слоновой костью и ра-

бами. Настроены они оптими-

стично. «Мы надеемся преодолеть

пустыню за пять месяцев и до-

стичь Алжира к середине апре-

ля», — сообщили они.

В. КРЮКОВ.

(ТАСС)

Зам. редактора

Г. Ф. СУЛИМ0В.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 13 ДЕКАБРЯ
9.05 — «На зарядку стано-

вись!» 9.30 — «Будильник». 10.00
— «Уверенная поступь». К ито-

гам работы сессии Верховного
Совета СССР. 10.30 — Програм-
ма Грозненской студии телевиде-

ния. 12.00 — Для школьников.

3-й тур олимпиады по истории

советской авиации. 13.00 —

«Храбрый воробей», «Хочу бо-
даться», «Тигр Мяу-Мяу». Мульт-
фильмы. (Цветное телевидение).
13.30 -- «Музыкальный киоск».

14.00 —■ «Труженики села». 14.25

—  «Музыкальные встречи». 15.00
—   Для воинов Советской Армии
и Флота. «Военные летописцы».

Телеочерк. 15.30 — «Спортивная
передача». Цветное телевидение.

16.15 — «Шаги пятилетки». Вы-
ступление министра химической
промышленности СССР Л. А. Ко-
стандова. 16.30 — «Клуб кино-

путешественников». Цветное теле-

видение. 17.30 — «Владыки без
масок». «Миф о-Фррде». 18.00 —

Хоккей. Международный турнир

на приз «Известий». Швеция —:-
СССР. Цветное телевидение. 20.30
—  «Время». 21.00 — «Тревожные
ночи в Самаре». Художественный
телефильм. (Куйбышев). 2-я се-

рия. 22.10 — «На огонек» (про-
грамма от 7 ноября).

К СВЕДЕНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ
11—12 декабря магазин № 17 «Октябрьский»

ПРОВОДИТ ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ
ТЕЛЕВИЗОРОВ.

Вам будут предложены телевизоры в широком ассор-

тименте.

Просим посетить магазин «Октябрьский».
Сланцторг.

12 декабря 1970 года

раймаг Сланцевского райпо (Никольщина)

ПРОВОДИТ ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ
КОЖАНОЙ    ГАЛАНТЕРЕИ

И ПАРФЮМЕРНЫХ ТОВАРОВ.
Посетите нашу выставку-продажу.

КИНО
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. Ц де-

кабря — «Сезон любви». Начало
в 17, 19, 21 час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
11  декабря —      «Похищение де-

вушек*. Начало в 17, 19, 21 час.

12  декабря    —      «Месть гайду-
ков». Начало в 17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 11 де-

кабря" — ..новый кинофильм «Вес-
на». Начало в 10, 12, 16, 18, 20,
22 часа. Для детей — в 14 часов.

12 декабря — «Сараевское поку-

шение». Начало в 10, 12, 14, 18,
20, 22 часа. Для детей. «Сокрови-
ща пылающих скал». Начало в

16 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 12 декаб-
ря — «Сезон любви». Начало в

17, 19,  21  час.

] СЛАНЦЕВСКОМУ ТОРГУ:

5   ТРЕБУЮТСЯ

для работы в пивном баре ■

ОФИЦИАНТКИ,
БУФЕТЧИЦЫ,
ПОВАРА,
УБОРЩИЦЫ.
Обращаться в отдел

кадров: г. Сланцы, улица

Ленина, дом № 15, теле-

фон № 22-31.

■

Станции Сланцы

ТРЕБУЮТСЯ
СТРЕЛОЧНИКИ,
ВЕСОВЩИКИ,

-ГРУЗЧИКИ,
УБОРЩИЦА.

"Обращаться на станцию

Сланцы-товарная.

СЛАНЦЕВСКОМУ КОМБИНАТУ «СТРОЙДЕТАЛЬ»

ТРЕБУЮТСЯ

МАСТЕРА ПО ДЕРЕВООБРАБОТКЕ,
МАСТЕРА ПО ЖЕЛЕЗОБЕТОНУ (оклад 130 руб.). !
НАЧАЛЬНИК ЛАБОРАТОРИИ (оклад 160 руб.).   |

Газета выходят

по вторникам, средам, четвергам,

пятницам и субботам
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